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Sumário Executivo da 16ª Reunião Ordinária do COMUSP 
Data: 17 de setembro de 2024 
Horário: Início às 08:50 e encerramento às 10:30 
Local: Sala de Reuniões do Paço Municipal, São Bento do Sapucaí, SP 

Participantes: 

 Representantes da Sociedade Civil: Maria Luiza Potenza, Cássia Schroeder 
Buitoni e Mônica Christine Pereira Santos.  

 Representantes da Administração Municipal: Leonardo de Souza Tenório 
(Ouvidoria Municipal), Audalice Chaves Hildebrando da Silva (Procuradoria Geral do 
Município) e Valéria Célia da Silva Valinho (Secretaria de Governo e Administração) 

Pauta e Deliberações: 

1. Próximas Ações do COMUSP: 
o Discussão iniciada pela proposta de Cássia sobre o planejamento das próximas ações. 
o Debate sobre a publicação referente à não realização da sabatina com os candidatos a 

Prefeito. 
o Decisão de não realizar a publicação, uma vez que o momento ideal já havia passado. 

2. Discussão sobre Publicações durante o Período Eleitoral: 
o Debate sobre a proibição de publicações pelo Conselho devido à legislação eleitoral e 

as permissões para a Prefeita em suas redes sociais. 
o Cássia questionou sobre a impossibilidade de publicação de editais de chamamento, o 

que gerou uma discussão sobre as vedações impostas pelo TSE. 
3. Retomada de Assuntos Internos: 
o Proposta de Leonardo para retomar a discussão sobre alterações no Regimento Interno. 
o Decisão de cada membro estudar o Regimento e trazer sugestões para a próxima 

reunião. 
4. Pesquisa sobre a Santa Casa: 
o Discussão sobre a pausa no projeto de pesquisa com os usuários da Santa Casa. 
o Decidiu-se que o projeto será retomado na próxima gestão do COMUSP, possivelmente 

em parceria com o Conselho Municipal de Saúde. 
o Aprovado por unanimidade. 

5. Projetos de Educação nas Escolas: 
o Proposta de Cássia para realizar um projeto nas escolas, envolvendo alunos do ensino 

médio em temas do COMUSP. 
o Mônica sugeriu que o projeto seja vinculado a um tema em discussão nas escolas, com 

Cássia comprometendo-se a conversar com a direção escolar. 
6. Discussão sobre Publicação do SAMU: 
o Debate sobre a postagem da Prefeita referente à vinda do SAMU para o município, sem 

reconhecimento do trabalho do COMUSP. 
o Decidiu-se por não agir sobre o caso. 

7. Planejamento de Eventos: 
o Decisão de não realizar novos eventos até o final do mandato devido ao tempo 

insuficiente. 
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ATA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE USUÁRIOS DOS 

SERVIÇOS PÚBLICOS REALIZADA EM 17 DE SETEMBRO DE 2024 

 

Aos dezessete dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e 1 

cinquenta minutos, na sala de reuniões do Paço Municipal em São Bento do Sapucaí, Estado 2 

de São Paulo, realizou-se a décima sexta reunião ordinária do Conselho Municipal de 3 

Usuários dos Serviços Públicos (COMUSP) do corrente ano. Estavam presentes as 4 

representantes titulares da Sociedade Civil: Maria Luiza Potenza, Cássia Schroeder Buitoni 5 

e Mônica Christine Pereira Santos. Estavam presentes os representantes titulares da 6 

Administração Municipal: Leonardo de Souza Tenório (Ouvidoria Municipal), Valéria Célia 7 

da Silva Valinho (Secretaria de Governo e Administração) e Audalice Chaves Hildebrando 8 

da Silva (Procuradoria Geral do Município). No início dos trabalhos, a Presidente abriu a 9 

pauta sobre a proposta da Cássia de pensar e planejar quais seriam as próximas ações do 10 

COMUSP, considerando que a primeira pauta (discussão para o que serve um Conselho na 11 

sociedade) foi proposta pelo suplente Silvio Manoel do Nascimento, o qual estava ausente, 12 

impossibilitando a explanação do tema. A Presidente colocou para discussão se o Conselho 13 

publicaria a não realização da sabatina com os candidatos a Prefeito. Mônica se posicionou 14 

negativamente com a publicação, argumentando que o momento ideal já havia passado. 15 

Houve comentários positivos referente às sabatinas aos candidatos nos bairros do 16 

município. A Presidente questionou sobre o impedimento do Conselho em fazer publicações, 17 

devido aos membros serem considerados Agentes Públicos, contrapondo com as 18 

publicações da Prefeita em suas redes sociais particulares. Audalice explicou que a Prefeita 19 

tem autorização do TSE para publicar em suas redes sociais, estando respaldada inclusive 20 

por jurisprudência no tema. Mônica pontuou que, por essa ótica, os membros poderiam ter 21 

publicado em suas redes sociais particulares. Valéria trouxe sua visão quanto as publicações 22 

da Prefeita, acreditando estarem revestidas de cunho educativo. Audalice asseverou a 23 

vinculação da atual Prefeita com um dos candidatos a Prefeito, caracterizando uma 24 

continuidade dos serviços e investimentos realizados até o momento. Cássia questionou o 25 

motivo de a Prefeitura não poder publicar nada em suas redes sociais, como exemplo, editais 26 

de chamamento, pontuando as problemáticas da falta de publicação de atos como esses. 27 

Audalice explicou os motivos e vedações impostas pelo TSE. Cássia asseverou, novamente, 28 
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os problemas gerados pela falta de publicação. Audalice citou, inclusive, outras 29 

problemáticas geradas por vedações nesse período eleitoral, como a impossibilidade de 30 

prorrogação de contratos temporários. Houve discussão, nesse ponto, sobre o planejamento 31 

dos atos da Administração visando essas vedações em final de mandato. A Presidente 32 

questionou o plenário o que poderia ser realizado até o final do mandato deste Conselho. 33 

Leonardo propôs a retomada do assunto de alterações do Regimento Interno. Houve 34 

discussão de como seriam feitas essas alterações e definiu-se pela leitura do Regimento 35 

Interno por cada membro, trazendo na reunião seguinte suas propostas de alterações. Em 36 

seguida, a Presidente retomou o tema sobre a pesquisa com usuários dos serviços 37 

prestados pela Santa Casa. Contextualizou a pausa no projeto, discorrendo sobre a 38 

complexidade e problemáticas. Houve discussão sobre a execução e o tempo para 39 

efetivação da pesquisa. Foi sugestionado a retomada do projeto na próxima gestão do 40 

COMUSP. A Presidente se dispôs a ajudar nesse item na próxima gestão, informando que 41 

não fará parte do COMUSP após o encerramento deste mandato. Cássia sugestionou a 42 

realização de um projeto nas escolas para alunos ajudarem na pesquisa. A Presidente 43 

pontou que os entrevistadores precisam ser maiores de dezoito anos. Audalice questionou 44 

da possiblidade de se fazer na própria Santa Casa. A Presidente explicou questões de 45 

estratificação e filtros necessários em uma pesquisa científica. Sugestionou de se realizar a 46 

pesquisa na próxima gestão em parceria com o Conselho Municipal de Saúde (COMUS). 47 

Em votação, houve aprovação unânime. Em seguida, Cássia propôs de ser realizado um 48 

projeto nas escolas de ensino médio sobre temas relacionados ao COMUSP. Mônica 49 

ponderou que esse projeto deveria acontecer em um momento propício e vinculado com 50 

algum tema em discussão na escola. Cássia pontuou que esse momento de eleição é 51 

propício para isso. A Presidente questionou como seria a execução prática desse projeto. 52 

Cássia se comprometeu em conversar com o Diretor do Genésio e retornar posteriormente 53 

com alguma proposta. Encerrado esse tema, A Presidente trouxe para debate a postagem 54 

que a Prefeita fez em suas redes sociais sobre a vinda do SAMU para o município sem 55 

considerar o trabalho realizado pelo COMUSP. Houve uma discussão do que fazer. 56 

Leonardo pontuou que a conquista foi um trabalho de diversas pessoas em tempos e setores 57 

diferentes da sociedade, que não poderíamos atribuir unicamente a algum agente. Em 58 

discussão, definiu-se não agir sobre o caso. A Presidente informou o cancelamento da 59 
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primeira pauta pela ausência do Silvio. Em seguida, a Presidente questionou os eventos que 60 

estavam sendo planejados. Em discussão no plenário definiu-se que não haverá tempo hábil 61 

para realização. Marcou-se a reunião seguinte para o dia oito de outubro. E, não havendo 62 

mais a tratar, encerrou-se a reunião às dez horas e trinta minutos. Lavrou-se a presente ata, 63 

contendo as assinaturas dos membros titulares do Conselho Municipal de Usuários dos 64 

Serviços Públicos presentes. 65 
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